

	REAS.	CTA.
Enviado.	1	20
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Ultramar.	1	30

Número suelta . . . 5 cts.  
Id. atrasado . . . 10

## Muchachos Se necesitan en esta Imprenta.

### La conferencia para el desarme

#### Preparativos

Paris 6.—En el Haya se activan los trabajos para el embellecimiento del edificio en que se ha de reunir la Conferencia.

La sala de billar se ha convertido en comedor.

Se habilitan otras habitaciones para la Cancillería y para los secretarios civiles y militares.

En la sala de sesiones se están colocando los retratos del Emperador y la Emperatriz de Rusia.

Mientras se celebre el Congreso se establecerán puestos militares en las entradas del palacio, prohibiéndose el ingreso al público.

Además, en el parque habrá cantinelas y guardias rurales.

Ignórase todavía donde recibirá la reina a los delegados. Dúdase si será en El Haya, en Amsterdam ó en el palacio de Loo, en el Norte de Holanda.

#### Proposición de Suiza

Dícese que Suiza propondrá que a los heridos se les considere como neutrales, no como prisioneros; que se extienda a las guerras navales el convenio de Ginebra; que se procure inventar medios para la identificación de los muertos y heridos; que se formen patrullas especiales para recoger los heridos en los campos de batalla, y por último, que se reconozca oficialmente la Cruz Roja, declarando inviolables sus emplazamientos.

### Crisis francesa

#### Dimisión de Freycinet

Paris 6.—Algunos periódicos de esta mañana se hacen eco del rumor de que a consecuencia de un incidente ocurrido en la Cámara de diputados, el ministro de la Guerra, señor Freycinet, ha visitado a los presidentes de la República y del Consejo, señores Loubet y Dupuy, anunciándoles el propósito de presentar la dimisión de su cargo.

Paris 6.—Se confirma la noticia de la dimisión del señor Freycinet del cargo de ministro de la Guerra.

El senador señor Monestier ha sido nombrado ministro de Obras públicas, y el señor Krantz de la Guerra.

#### Origen de la crisis

En la sesión del viernes en la Cámara, el ministro de la Guerra fué interpelado sobre la supresión de la cátedra que en la Escuela Politécnica explicaba M. Durny, y cuyos alumnos hicieron en clase una manifestación tumultuosa contra las declaraciones en favor de Dreyfus, que en un artículo publicado en el *Figaro* había hecho aquel profesor.

Contestando Freycinet a la interpe-  
lación de la extrema izquierda, los radicales interrumpían continuamente disgustados de que no se declarase en favor de Dupuy.

M. Freycinet cree que esto le quita autoridad y ha dimitido con carácter irrevocable.

#### El nuevo ministro de la Guerra

M. Camilo Krantz es el nuevo ministro de la Guerra, sustituyéndole en Obras públicas el senador M. de Monestier.

#### Krantz tiene cincuenta y un años.

En 1868 ingresó en la Escuela Politécnica, y en 1870 era teniente de artillería, tomando parte en la guerra, terminada la cual se retiró, ingresando como ingeniero en la Manufactura Nacional de Tabacos.

### En casa del señor Castelar

#### La entrega del mensaje y la contestación.

El viernes pasado se verificó en el domicilio particular del señor Castelar el acto de hacerle entrega del mensaje que aparece con más de cien mil firmas, como testimonio de adhesión

y expresión de confianza al expresidente de la república.

A continuación leyó el señor Moya el mensaje, que lleva las citadas firmas de distintas agrupaciones republicanas, y luego leyó el señor Castelar el siguiente discurso.

Lo mucho que se ha hablado de este discurso hace que nos consideremos en el caso de publicarlo íntegro, no obstante lo que pugnan diversas afirmaciones del señor Castelar con las ideas constantemente sostenidas en nuestras columnas:

«Señores y amigos: Once años háme retiré de la política militante y parlamentaria; no por holgarne a mi edad con un ocio que me imposibilita mi amor al trabajo y la necesidad imprescindible de practicarle a diario; por mi convicción del deber en que me hallaba demostrar cómo no había entrado ningún móvil personal ni aún de partido en la restauración plena del programa democrático y el deliberado intento de no aumentar con fracciones diminutas y múltiples parecidas a microbios, el caos cada día mayor donde se revuelca una democracia, la cual dispusiera de todo si tuviese un claro concepto de la realidad viviente, y no dispone de nada por su empeño en continuar siendo una escuela idealista, no un partido gobernante, y sus propensiones fatales a la división interior y fraccionamiento atomístico, cuyos efectos y resultados hacen qué, teniendo por suya la sociedad, no tengan por suyo al Estado.

La seguridad sentida por mí entonces de no haber ya reacción alguna y de que no pedían intentar cosa los más enemigos de nuestros derechos contra el triunfo y aplicación de estos derechos, me apartó de la tribuna, como una resolución incontrastable me aparta del gobierno mientras no revista la forma de mi preferencia, y abdiqué mi oficio de tribuno con mi carácter de político, reduciéndome a publicista que debía tratar los problemas diarios, según su leal saber y entender, sin las restricciones provenientes de la dirección de una entidad política importante y sin los visos de intereses prestados al mayor desinterés por las formularias consignas de los partidos y sus tenaces aspiraciones al triunfo y al gobierno.

Pero mentiría si digera sentir hoy la seguridad sentida entonces respecto del regreso de la reacción. Primeramente se ha descubierto una ya ma-

nifesta y alta decisión de sobreponer dentro de una sociedad libre, a todo el misterio; y hemos visto la improvisación en estufas palaciegas de gobernantes con aire de dictadores, reclusos en su ministerio como en un palacio encantado, y desde allí, difundiendo su autoridad a los demás ministerios, para que abran las puertas del poder a los íntegros, quienes no descansarán sino después de haber rendido y entregado el sistema parlamentario, que tanto nos costara en este siglo, a las mansas fracciones reaccionarias, quienes, trocando las armas de combate, por las armas del dolo, se sienten esperanzadas de conseguir con un absolutismo disfrazado de las mansiones religiosas, el franco y claro que han perdido por los desengaños carlistas en las selvas y en los campos. Seguramente la enseñanza camina en estas circunstancias, y bajo sus actuales directores, a un retroceso teocrático, tanto más temible, cuanto que toma el antifaz de la libertad, y de un medio jesuítico pretenden presentar satisfacciones a las ideas más radicales, al suprimir la enseñanza oficial ó reo-  
dearla de competencias artificiosas insuperables que la entregan directamente al clero, aupado hasta las antiguas cátedras y director de la instrucción por innumerables y artificiosos privilegios.

A la cabeza de nuestra enseñanza yo solo veo el Monasterio de Leyola, escuela madre de todas las escuelas reaccionarias, aunque sean dirigidos por agustinos como la Universidad del Escorial, ó por dominicos como el Instituto de Vergara, ó por jesuitas como la Universidad de Deusto, ó por diversos reaccionarios de todos colores y procedencias como la célebre Universidad de Oñate. Una reflexión que no huelga, sin embargo de huir yo al análisis en este sumario y rápido trabajo, una reflexión que omitiría si no viniese tan a cuento. ¿A cual sociedad laica y científica se le hubiera dado un edificio, tan de todos los españoles, como El Escorial, medio amortizado en manos eclesiásticas y consagrado a una enseñanza hoy subvertida contra la libertad y sistemáticamente calumniadora de todos los liberales, causa primera y aun ocasional en gran parte de nuestros desastres filipinos y germen aquí dentro de retroceso a la barbarie? Y no quiero hablar de la reacción doctrinaria que amenaza nuestros derechos individuales, de la reacción regionalista que

amenaza nuestro territorio patrio, de la reacción jurídica que amenaza nuestra unidad nacional.

¿No se parecen mucho estos tiempos a los tiempos que precedieron al movimiento de Setiembre? Y pareciéndose, ¿no están llamado todos los patriotas a conjurar la catástrofe y conseguir se haga cuanto hay que hacer por el método sereno y legal de la evolución graduada, que fortalecen las leyes y el orden, no por el método de las revoluciones cruentas, que traen aparejados el incendio, el degüello, el exterminio? Pues no entraremos en la evolución dialéctica y normal hacia un gobierno de cada ciudadano por sí mismo y de todos los ciudadanos por la nación soberana, sino después que una política bien prevista, bien meditada, bien puesta en fórmulas útiles, tangibles, sustituya y reemplace cuanto el espíritu público ha destruido y devorado ya, sustituyéndolo y reemplazándolo con todo aquello que manifiesta querer ya producir, con lo cual continuaremos la obra del progreso, que puede por algunos momentos eclipsarse, más no puede para siempre perderse. Nada tan objetivo como la política. Quien le antepone la propia subjetividad, será un filósofo, no un estadista. Nada se consigue para todos con el esfuerzo y el pensamiento de uno solo. Como tenemos que apropiarnos vuestras ideas al medio ambiente, si deseáis cosecha, tenéis que apropiarnos vuestras ideas al estado físico, intelectual, moral de los pueblos, si deseáis en instituciones convertirlas. Nosotros somos liberales, demócratas, republicanos; pero la sociedad no está entera con nosotros solo, está con todos, y dotada de sereno espíritu conservador con suma resistencia; para gobernarla tenemos necesidad de convencerla, sino en su totalidad, en su mayor parte, y después persuadirla con tenacidad al bien.

Nosotros, aunque nos decimos y somos republicanos, somos y nos decimos un elemento conservador social. Acostumbrados a radicalismos de palabra y de doctrina en los tiempos reaccionarios, durante la pelea heroica, no nos hemos enterado de que hemos vencido, llamando con ilusos llamamientos, generadores de frustradas esperanzas, los que no quieren satisfacerse con la redención moral y política, por vuestras doctrinas a ellos grandeadas, y exigen súbita redención material, cuyos beneficios estamos

imposibilitados de prometerles y menos acordarles dentro de nuestras ideas históricas y de nuestro apego a la presente organización social. Así, volviéndonos a nuestra derecha, debemos decirle que no subsistirán los poderes extraños a la sociedad si repugnan unirse y legitimarse con el óleo de la soberanía nacional; y a nuestra izquierda que no sueñe con fórmulas redentoras por ningún pensamiento inventadas, y que no caiga con los más reaccionarios de la monarquía en proponer dentro de la república una trucidación de nuestro Estado único, predecesora de igual trucidación de nuestra España una. A nuestra derecha, que no evoque las clases, las jerarquías, los gremios antiguos en resurrecciones ficticias, pues las especies desaparecidas, según la ciencia, no reaparecen jamás en el planeta; y a nuestra izquierda, que no proponga la supremacía de abajo por ser la democracia, la libertad, la república el concierto y armonía de todos.

A nuestra derecha, que no suprimirá el presupuesto universitario; y a nuestra izquierda, que no suprimirá el presupuesto eclesiástico. A nuestra derecha, que en medio de la libertad científica existirá una escuela oficial; como a nuestra izquierda, que en medio de la libertad religiosa existirá una oficial iglesia. A nuestra derecha, que se impone restablecer el servicio militar obligatorio, establecido por los gobiernos republicanos; y a nuestra izquierda, que no piense de ningún modo en suprimir los ejércitos permanentes, por resultar a las instituciones progresivas tan indispensables como a las moles etéreas la mecánica celeste. A nuestra derecha, que no toque al sufragio universal; y a nuestra izquierda, que no repita sus ciegos reatamientos. A nuestra derecha, que tiene obligación de alejar las catástrofes sociales con múltiples conciliaciones entre el capital y el trabajo; a nuestra izquierda, que subsistirá siempre la propiedad individual. A nuestra derecha, que no provoque las revoluciones; y a nuestra izquierda, que mantenga la evolución progresiva con fé y con esperanza.

Sin ánimo de despertar dolorosos recuerdos, con ánimo de mostrar perseverancia, decimos que este programa, proveniente de todos los antiguos nuestros y depurado en el gobierno por nuestras experiencias, continuará siendo mi faro hasta el día de mi muerte. Y para cumplirlo creo nece-

muy dilatada prueba; y efectivamente, intentó varias veces terminar la comida sin que Luis se lo permitiese.

—No, no, le dijo; leo en tus ojos que aún te queda valor para más. Adelante; por Dios y San Dionisio, vuelve a la carga; una buena comida y una santa mesa nunca pueden perjudicar a un cristiano, trágate un vaso de vino, pero cuidado con el zumo de parras: este es el escollo de tus compatriotas, el propio que de los ingleses, que dejando este defecto aparte, son los mejores soldados que visten armadura. Vamos, lávate prontamente las manos, reza las gracias, y sígueme.

Durward obedeció; y conducido por una infinidad de corredores diferentes de aquellos por donde había ya pasado, pero que formaban igualmente una especie de laberinto, se encontró en la galería de Rolando.

«Acuérdate bien, le dijo el rey con el tono severo de su autoridad ordinaria, de que nunca te has separado de aquí; y cuidado, que no has de dar otra respuesta a tu tío y a sus camaradas. Atiende: para grabar mejor esta orden en tu memoria, te regalo esta cadena de oro; y le echó al cuello una cadena de tanto valor. Si no gusto de ataviar mi persona, no por esto aquellos a quienes concedo mi confianza dejan de tener los medios de rivalizar con el más encoquetado. Pero cuando una cadena como esta no basta para sujetar una lengua harto indiscreta, mi compadre el ermitaño tiene un amuleto para el gacinate que nunca deja de curar radicalmente. Ahora bien, atiende lo que voy a decirte. Ningún hombre, excepto Oliveros y yo, debe entrar aquí esta tarde; pero vendrán señoras, acaso de un extremo de la galería, acaso de otro, puede que de los dos. Puedes contestar si te preguntan; pero hallándote de guardia, tu respuesta debe ser concisa, y guardate bien de dirigirles la palabra a tu vez, ó de dar pie para que se alargue la conversación; pon sobre todo gran cuidado en escuchar lo que digan: tus oídos no están menos a mi servicio que tus brazos. Yo te compré en cuerpo y alma; de consiguiente, lo que puedas recoger de su conversación lo grabarás en tu memoria hasta que me lo hayas referido, después de lo cual lo olvidarás... Me ocurre una idea muy a propósito: valdrá

«Auxerre es la bebida de los reyes.»

—Señor conde, continuó, brindó a la salud de nuestro buen primo el noble duque de Borgoña. Oliveros llena esa copa de oro de vino de Reims, y preséntala al conde de rodillas, pues representa aquí a nuestro querido hermano. Señor cardenal, yo mismo llenaré vuestro vaso.

—Ya está lleno, señor, hasta derramarse, dijo el cardenal con el tono grosero de un favorito que habla con un amo indulgente.

—¡Oh! me consta que vuestra eminencia tiene firmeza en la mano; pero ¿por quién os declarais en nuestra gran contienda? ¿Por Sillery ó por Auxerre? ¿por Francia ó por Borgoña?

—Guardaré la neutralidad, señor, respondió el cardenal, y llenaré mi vaso de vino de Auvernia.

—La neutralidad es sumamente peligrosa, replicó el rey. Viendo empero al cardenal algo colorado, dió otro giro a la conversación y añadió: Pero vos preferís el vino de Auvernia, porque es tan generoso que no tolera el agua. Y bien, señor conde, vacilais en apurar la copa? Espero que no hallareis en ella ningún amargor nacional.

—Yo quisiera, señor, respondió el conde de Creve-Cœur, que todas las contiendas nacionales se pudiesen terminar tan agradablemente como la rivalidad de nuestras viñas.

—Y con sólo el tiempo, señor conde, que se necesita para beber esa copa de Champaña, añadió el rey. Ahora que le bebisteis, tened la boudade de guardar esa copa, como un testimonio de mi aprecio: es un regalo que no haría a todos; esa prenda perteneció al terror de la Francia, a Enrique V, rey de Inglaterra. Fué tomada en la rendición de Ruan cuando las armas reunidas de Borgoña y de Francia arrojaron a los isleños de Normandía. No puedo ponerla en más dignas manos que las de un noble y valiente borgoñón, que sabe que sólo la amistad recíproca de estas dos naciones puede libertad el continente del yugo de los ingleses.

El conde dió la respuesta que exigían las circunstancias; y Luis se entregó abiertamente a la jovialidad satí-

saría una grande concentración democrática. Propúela con empeño este invierno, y sobre distintas bases, á los partidos liberales en el combate con la reacción triunfante; no quisieron admitirla, por lo mismo que ganaban las elecciones con su admisión; y ahora no deban maravillarse de que cada cual busque su histórica filiación y pida las concentraciones de fuerzas progresivas sobre su respectivo programa. Nadie quiere aquí gobiernos subidos de las urnas; todos quieren gobiernos bajados de las cumbres. Yo no hago ahora más que recordar con la uniformidad propia de mi paciencia el sistema mío y decirlo que me alienta mucho vuestro apoyo, vuestro auxilio, los recuerdos lionjeros que traéis á la memoria y el sentimiento de gratitud que despertáis en mi corazón para ir á las Cortes y sostener todo lo que piense, aplicándolo, con todos los ecos que aún quedan á mi disminuida palabra y con todos los recursos que aún quedan á mis maltrechas fuerzas.

Siempre os agradeceré que, mientras todas las noticias durante un año coincidan en borrarme de los vivos, hayais vosotros recordado al pobre solitario recluido en su hogar por los achaques de la vejez y per los asomos de la muerte. Yo no puedo volver á las añadas antiguas. Como hay que amoldar las leyes políticas á las costumbres y á las creencias generales, hay que amoldar el trabajo individual á la salud y á la edad. Así, yo no convoco de mis antiguos amigos, ni los que por mi consejo se fueron á la monarquía democrática, ni los que contra mi consejo se fueron á los extremos republicanos, pues todos, antes, mientras, después de la evolución, estaban seguros de que nunca desistiría yo de mis creencias republicanas y republicanas conservadoras. Lo hecho ya está hecho. Yo no tendré partido en la nación, en las provincias comités, en la prensa órgano, en el Parlamento compañeros; limitaré á presentar mi programa viejo garantizado por mi personal historia, para ver si en las crisis futuras, muy temidas y temibles, sirven de núcleo á una grande concentración democrática y sustituyen alguna vez con ventaja todo lo que se rinde y cae al empuje de su propia pesadumbre por una interior descomposición, en la cual no hemos tenido parte y por la cual no tendremos responsabilidad. Yo he sentido la catástrofe más que sus propios autores, y me alegraré del remedio, factible, no por nuestras humildes personas, por nuestras progresivas ideas.

Á lo que pienso volver es á la proposición de un presupuesto nivelado, el cual se iba poco á poco, cumpliendo en el seno de la paz, con lentitud, pero con perseverancia, y que nos hubiera redimido de no haberlo roto la desastrosa guerra de Manila, en cuya ararición y desarrollo encuentro yo la

causa ocasional de nuestras desgracias coloniales y de nuestra disminución territorial. Esta obra del presupuesto nivelado es la más indispensable á nuestra patria. Y para ello debemos conocer cuantos ingresos podamos premeternos de la tributación y del crédito sin estrujar al contribuyente, y arreglar á estos seguros ingresos los gastos depuradísimo. Y para concertar ingresos con dispendios, estamos en el caso de pedir estas dos condiciones: una grande solidez en lo político, y en lo administrativo una moralidad rigurosa. Así continuaremos nuestro proceder de siempre, sirviendo primero los intereses generales de la nación española con arreglo á nuestros deberes; después los intereses particulares de la libertad democrática, con arreglo á nuestros compromisos.

La sociedad está siempre devorando y produciendo sistemas, como el Universo por su parte séres y especies. Ningún estadista por grande, ningún partido por numeroso, pueden ni empujar ni contener una sociedad. Todo cuanto aquí acaba hoy, acaba porque la sociedad misma lo destruye; todo cuanto surge á reemplazar lo acabado, surge porque la sociedad misma lo impulsa. Oponer á esta política natural de la lógica una política de violencia, frustrada hoy entre los carlistas, es como sustituir á la grande astronomía la secular astrología, y á la química la alquimia, y á la geología de una evolución eterna la geología de catástrofes súbitas, y al sabio médico de nuestras clínicas el curandero mágico y milagroso de nuestras aldeas. Abajo nadie puede intentar una revolución, ni arriba nadie un golpe de estado.

En Francia las dictaduras militares no curjan después de Sedán. Aquí curjarán menos después de Parafraza. El disfraz de los gobiernos representativos, no puede, no, engañarnos; tras él vemos al César, como tras los alardes tribunicios de Marco Antonio se veía el pretoriano. Con estos propósitos de arriba solo se consigue adelantar abajo la fecha del advenimiento de la república. Para entonces digo lo que sigue: jóvenes, oid á un viejo á quien oían los viejos cuando era joven. Desechad toda idea de fundar una república con los republicanos solos y para los republicanos solos; es la república como el sol para todos los españoles, forma suprema de la libertad y del derecho.

EMILIO CASTELAR.

### Precios económicos

GAFAS Y LENTES Cristal de Roca y demás clases.

SE HACEN COMPOSTURAS  
25 BROSSA-25

## NOTICIAS

### Del extranjero:

Los periódicos alemanes refieren el caso curioso de haber caído un rayo en un tren de viajeros cerca de la estación de Thorn.

El tren sufrió una conmoción tal, que todos los viajeros fueron despedidos de sus asientos.

Por fortuna no hubo desgracias que lamentar.

Reconocida la vía, se vió que la descarga eléctrica había abierto en medio de aquélla una enorme grieta.

En el banquete celebrado hace pocos días en Londres por la Sociedad benéfica de los vendedores de periódicos, de que es presidente el ex primer ministro lord Rosebery, pronunció éste un discurso que publican los periódicos ingleses, en el cual se mostró partidario de que se mantenga la práctica observada por casi todos los periódicos británicos, de no publicarse los domingos.

«El periódico ideal—en opinión de Lord Rosebery,—sería un Times bien arreglado y sin artículos de fondo; á lo cual el mismo Times contesta que el artículo no sería necesario, si todos los lectores fuesen políticos experimentados y competentes, como Lord Rosebery; pero no sucede así, y en cambio muchos quieren que se les sirva la ensalada al mismo tiempo que el asado, ó sea el comentario juntamente con la noticia.»

Una observación que hace el Times al examinar este discurso, merece ser traducida literalmente:

«La probidad con los enemigos lo mismo que con los amigos, es uno de los instintos nacionales más poderosos y saludables, y en ninguna parte aparece con más claridad, que en el tono de nuestros grandes periódicos.»

The Morning Post inserta un despacho de Berlín anunciando que una poderosa escuadra alemana irá en breve á Dover, desde donde se dirigirá á Lisboa, debiendo llegar á dicho puerto el 20 del corriente.

Es posible que visite también algunos puertos españoles.

Desde el 29 de Agosto al 1.º de Septiembre de 1900 se celebrará en París un Congreso internacional de la enseñanza del dibujo, al cual están invitadas todas las naciones.

Los que deseen concurrir al mismo pueden enterarse del extracto del reglamento y demás pormenores concernientes á dicho Congreso, en la oficina de la comisaría regia, todos los días laborables de diez a doce de la mañana.

También se anuncia una serie de concursos internacionales de ejercicios físicos y de sport.

Están comprendidos en los mismos los ejercicios siguientes: juegos atléti-

cos, gimnasia, esgrima, tiro, equitación, velocipedia, automovilismo, náutica, salvamento y aerostática.

### De la capital:

Ayer, al dar cuenta de la forma en que quedará constituida la Comisión encargada del estudio del derecho foral en Mallorca, consignamos erróneamente el nombre del distinguido abogado don Mariano Canals, como uno de los Vocales designados por la Diputación, y omitimos, en cambio, el de don Manuel Guasp.

Podemos añadir, ahora que se nos ofrece ocasión para ello, que el señor Canals sostuvo en la sesión de la Diputación provincial, aunque no consiguió que prevaleciera, el criterio de que, debiendo referirse las tareas de la Comisión, al derecho foral de las Baleares, y no exclusivamente á las instituciones peculiares de Mallorca, convenía que uno de los tres miembros designados por dicho cuerpo correspondiese á Mallorca, uno á Menorca y uno á Ibiza, máxime teniendo en cuenta que ya figuran otros tres letrados mallorquines en la Comisión ó sean: el Presidente, señor Ripoll y los delegados del Colegio de Abogados y del de Notarios.

A éste criterio, á nuestro juicio muy acertado y defendido con sólidas razones por el señor Canals, se adhirió completamente don Alejandro Roselló.

El señor Gobernador Civil de esta provincia ha dictado una circular encargando á los Alcaldes de los pueblos, fuerza de la guardia civil y demás dependientes de su autoridad la busca y captura de Francisco Jover Palmer, vecino de Estallenchs y en caso de ser habido lo pongan á su disposición.

El Alcalde de San José ha remitido á este Gobierno de provincia para su publicación en el Boletín Oficial la liquidación de las cuentas municipales de aquel Ayuntamiento respectivas al año económico actual.

El día veinte del actual tendrá efecto en la casa Consistorial de Alaró la subasta para el arriendo del impuesto de Consumos durante el año económico de 1899 á 1900.

La subasta tendrá efecto por el sistema de pujas á la llana, siendo el tipo señalado de 42.746 pesetas.

El Boletín Oficial de la provincia correspondiente al día de ayer publica el texto oficial del tratado de paz celebrado entre España y los Estados Unidos de América el día diez de Diciembre último.

Como quiera que el texto es algo extenso nos reservamos para otro día el darlo á conocer á nuestros abonados.

En la estación telegráfica de esta ciudad se hallan deteidos por no haber sido encontrados sus destinatarios

los siguientes despachos, Permgla, Islas Baleares.—Don Domingo Forteza, Representante.—Don Antonio Casasnovas, Santa Catalina.—Don Antonio Vives, San Nicolás 38.

En el cuartelillo de la guardia municipal se halla depositada una llave que fué encontrada en la vía pública.

La persona que acredite ser su dueño puede pasar á recogerla.

Se nos asegura, que con motivo del «debut» de la masa coral constituida en la sociedad La Protectora, se está organizando una velada musical, para el domingo próximo en los salones de dicha sociedad.

Dicha masa coral, que está dirigida por el profesor don Baltasar Moyá, cantará entre otros coros uno compuesto expresamente para la misma por dos autores mallorquines.

El Jueves en la iglesia de la Merced por la noche se continuará con solemnidad el mes de Mayo y habrá sermón por el P. Pujol, Escalpio.

Por el Agente ejecutivo del partido de Manacor se saca á la venta en pública subasta la casa señalada con el número 29 de la calle de San Ramón, tasada en 581'25 pesetas.

Se nos dice que anteanoche fué sustraído el cinturón que llevaba el Santo Cristo de la Iglesia de San Francisco.

Se supone que los ladrones aprovecharon la soledad de la noche para llevar á cabo la sustracción.

El hecho fué puesto en conocimiento de la policía, habiendo ésta empeñado los trabajos para el descubrimiento de los autores.

Por Real orden del Ministerio de Gracia y Justicia se ha dispuesto como resolución de carácter general que las propuestas de licenciamiento de los sentenciados por las Audiencias de Cuba, Puerto Rico y Filipinas, que cumplen sus condenas en la Península, sean resueltas por las Salas ó Juntas de Gobierno de las Audiencias en cuya jurisdicción radique el penal en que aquellos las estén extinguendo, y que para este fin tengan presentes las hojas histórico penales y los demás documentos pertinentes que existan en los establecimientos penitenciarios respectivos, hojas y documentos que los Directores Jefes de los mismos acompañarán á las consultas que deberán elevar á dichas Salas ó Juntas de gobierno, en el término señalado para las que se refieren á licenciamiento de sentenciados por los Tribunales de la Península.

Entre los pasajeros embarcados ayer tarde á bordo del vapor correo de Barcelona, figuraban nuestros queridos amigos y colaboradores de este periódico don Felix Escalas y don Miguel Sarmiento, los clowns Tonino y Antonet y gran número de estudiantes que pasan á la Ciudad Condal, con objeto de dar validez en quella Universidad, á los estudios hechos libremente durante el presente curso.

La administración del Bureau Veritas acaba de publicar la lista de siniestros marítimos ocurridos durante el mes de marzo último.

Hé aquí el detalle de la misma, por buques y banderas:

Buques á vapor perdidos: 3 alemanes, 1 americano, 27 ingleses, 2 franceses, 1 italiano, 1 austro-húngaro, 2 noruegos y 1 ruso.—Total, 38 vapores.

En este número se incluyen 10 vapores, supuestos perdidos por carencia de noticias.

Buques á vela perdidos: 7 alemanes, 33 americanos, 21 ingleses, 1 chileno, 2 españoles, 5 franceses, 3 holandeses, 6 italianos, 2 brasileños, 11 noruegos, 2 rusos y 2 suecos.—Total, 101 veleeros.

En este número se incluyen 10 veleeros, supuestos perdidos por carencia absoluta de noticias.

En Ibiza son muchos los buques que allí van con objeto de cargar sal.

Ultimamente han llegado dos barcos, uno genovés y otro noruego.

La actividad que se desarrolla es extraordinaria.

Con el fin de que la concurrencia á los conciertos que anuncia el Orfeo Catalá sea digno por la numerosa y distinguida de la fama de que goza tan notable sociedad coral, reunieron-se anoche en el saloncito Beethoven numerosos aficionados y decididos protectores de las bellas artes, constituyéndose varias comisiones de propaganda. En el acto quedaron comprometidos muchos paños y butacas, lo cual hace augurar un éxito brillante.

En vista de lo valioso de los elementos en Beethoven reunidos, se acordó también cooperar á la fiesta que con

rica, que hacia brillar alguna vez como un replámpago su humor naturalmente sombrío. Dando alma y giro á la conversación como era natural, hacia observaciones siempre finas y picantes, algunas veces ingeniosas, pero que no daban muestras de salir de un buen corazón: las anécdotas con que la intermedaba resaltaban más por chocar por delicadas; pero ni una palabra, ni una sílaba, ni una letra fuera de propósito anunciaban la situación de un hombre que, temiendo ser asesinado, tenía en su aposento un militar armado con un arcabuz para precaver ó anticiparse al delito.

El conde de Creve Coeur siguió con franqueza al humor jovial del rey, mientras que el prelado, de genio más flexible, soltaba la carcajada á cada chiste, y encarecía las pullas del rey, sin causarle el menor escrúpulo ciertas expresiones que llenaban de rubor al joven escocés en su mismo escondrijo. Al cabo de hora y media se levantaron de la mesa: y el rey despidiéndose de sus huéspedes con urbanidad, les dió á entender que deseaba quedar solo.

Luego que hubieron partido, y retirábase hasta el mismo Oliveros, llamó el rey á Quentin diciéndole que ya podía salir, pero con voz tan débil, que apenas pudo creer el joven ser la misma que acababa de animar al festín con las oportunas palabras que vertiera. Al acercarse, notó que la fisonomía del monarca había sufrido igual metamorfosis: se había apagado en sus ojos el fuego de una vivacidad forzada, la sonrisa había abandonado sus labios, y todas sus facciones indicaban la misma fatiga que experimenta un actor célebre cuando acaba de agotar sus fuerzas para representar un papel que le proporciona grandes aplausos.

«No quedas aún relevado de la guardia, dijo Luis á Durward; pero toma algún alimento: esta mesa te proporciona los medios. Luego después te instruiré de lo que resta que hacer; pues no ignoro que el hambriento no tiene oídos.»

Sentóse de nuevo en su poltrona, apoyó la frente en su mano, y guardó silencio.

## CAPITULO XI.

### LA GALERIA DE ROLANDO

Por más que Luis XI, rey de Francia, fuese el soberano de Europa más apasionadamente celoso de su poder, sabia sin embargo contentarse con la esencia; y sin dejar de conocer y exigir algunas veces con escrupulosidad lo que era debido á su elevada clase, solía generalmente desatender lo que sólo tenía relación con el mero ceremonial exterior.

En un príncipe de mejores prendas, la familiaridad con que admitía á su mesa á varios de sus vasallos y se sentaba algunas veces en la suya le hubiera granjeado estrechada popularidad. Aun á pesar de su bien conocido carácter, la sencillez de sus costumbres hacia que disimulase una buena parte de sus vicios aquella clase de sus súbditos que no se veía expuesta por ningún estilo á ser víctima de sus maquinaciones. El estado llano que bajo el reinado de este príncipe, á quien no podía negarse gran sagacidad, se había elevado á un grado de opulencia é importancia no conocida hasta entonces, respetaba su persona aunque sin amarla; y á su poderoso apoyo debió el poder sostenerse contra el encono de los nobles, que acusaban al rey de rebajar el honor de la corona de Francia, y deslustrar sus espléndidos privilegios con aquel mismo desprecio de la etiqueta que tanto agradaba á los ciudadanos de la clase media.

Aguardó el rey de Francia que el escudero de uno de sus guardias hubiese satisfecho su voraz apetito, con una paciencia que otros muchos príncipes hubieran mirado como degradante, tomándola él sin duda por objeto de diversión. Debe, sin embargo suponerse, que Quentin tenía demasiado juicio para sujetar la paciencia de un rey á

motivo del 4.º centenario del nacimiento de Velasquez prepara la sociedad Fomento de la Pintura y Escultura.

En un telegrama de París leemos lo siguiente:

«La Cámara de diputados se ocupará en breve en un asunto de verdadero interés marítimo y comercial.

Se trata de ampliar el proyecto de admisiones temporales, creándose en Francia algunos puertos francos, a fin de que puedan servir de depósito de ciertos artículos extranjeros destinados a sufrir transformaciones para ser importados luego a otros países.

De llevarse a cabo esta medida, no podría menos de resultar en perjuicio de otros puertos extranjeros que no disfrutaran estas franquicias.»

Sirva esto de aviso a los que en esta ciudad discuten sobre la conveniencia de declarar puerto franco el de Palma y de aliciente a los tibios ó negligentes en activar la petición para que se implante esta medida.

Por la policía fué ayer devuelta a sus padres una muchacha de corta edad que había desaparecido del hogar paterno.

Según un programa que tenemos a la vista promete resultar lucidísima la fiesta que los Ríos. P. P. Agustinos piensan dedicar este año a Santa Rita de Casia, abogada contra la viruela.

El viernes próximo, al anochecer, después de practicada la devoción del mes de mayo, consagrado a María, se dará principio a la solemne novena dedicada a Santa Rita, con orquesta y sermón por el elocuente orador sagrado el P. Director Fray Honorato del Val.

El domingo, vigilia de la Santa, a las ocho de la noche, después de la reserva se verificará la bendición de las rosas para los enfermos.

El día siguiente, festividad de la Santa, a las diez y media se celebrará la misa mayor a gran orquesta con sermón que dirá el P. Vicente Menendez.

Por la noche se rezará el Santo Rosario y, a continuación, el mes de María.

Leemos en un periódico de la Corte, que el señor ministro de la Gobernación tiene muy adelantado su proyecto de reforma de la ley provincial.

Parece que por él no se suprimirán, como se ha dicho, las dietas que disfrutaban los diputados que forman parte de las comisiones provinciales, pues esto no puede hacerse sino por una ley; pero en cambio se reduce y limita el número de sesiones que han de celebrar dichas comisiones.

El vapor *Bellver* salió a las seis de la tarde de ayer de este puerto con rumbo al de Barcelona, llevándose la correspondencia, numeroso pasaje y carga.

A cosa de las seis y media de la tarde de ayer se espantó la caballería de un carro de transporte que transitaba por la esplanada del muelle, saliendo a escape hacia el interior de la ciudad, siendo detenido por los conductores de carruaje de alquiler.

El conductor de dicha caballería en una de las sacudidas fué despedido del carro recibiendo varias rozaduras y contusiones en distintas partes del cuerpo.

El carro resultó con varios desperfectos.

Por fortuna no ocurrió más desgracia personal que la del conductor.

Servicios prestados por la guardia civil:

Notifica la del puesto de Aiaró haber denunciado al Juez municipal de la misma a varios dueños de establecimientos de bebidas por permitir que se jugara a los prohibidos.

—La del puesto de Sineu da cuenta de haber detenido a un sujeto vecino de Sancellas, sobre quien recaen vehementes sospechas de que se dedica a la expendición de billetes falsos.

—Dicho individuo en union de uno de los expresados billetes de cien pesetas del Banco de España, con el busto de Jovellanos, ha sido puesto a disposición del Juez competente.

—Por la del puesto de San Antonio fueron entregados al Juez competente dos individuos presuntos autores de la sustracción de cierta cantidad de esparto a un convecino.

—La del puesto de Lapuebla, da cuenta de la tala de varios almendros su que hasta la fecha hayan sido detenidos los autores.

**El Odol: lo mejor para la dentadura.**

**Tribunal del Jurado**

(CONCLUSIÓN)

**Partido de Ibiza**

**Cabezas de familia**

Don Manuel Verdera Ramón; José Fernández Nieto; Victorio Hernández Wallis; José García Pons; Vicente Cardona Castelló; Antonio Albert Nieto; José Ros Roig; Vicente Mari Torres; Vicente Mari Escandell; José Pujol Valls; José Torres Ribas; Ignacio Balanzat Rosselló; Pedro Tur Tur; José Tur Abraham; Jaime Riera Planells; José Torres Ramón; Andrés Roig Tur; Juan Planells Rosselló; Miguel Costa Boned Maimó y Vicente Cardona Cardona Simón.

**Capacidades**

Don Juan Guasch Mari; Vicente Palerm Torres; Bernardo Tur Tur; José Juan Tur; Francisco Ferrer Sora; Mariano Tur Guevara; Miguel Colomar Pavia; Juan Mari Mari; Felipe Curtoys Valls; Francisco Medina Puig; Antonio Costa Torres Roba; Jaime Riera Torres; Antonio Torres Boned Pau; Federico Lavilla González Turiga; Antonio Salas Ribas Bened y Vicente Planells Mari.

**Supernumerarios**

**Cabezas de familia**

Don Cándido Lombart Sorá; Antonio Balanzat Cirer; Francisco Ferrer Mari y Juan Hernández Wallis.

**Capacidades**

Don José Verdera Ramón y Juan Cardona Ferrer.

**Partido de Manacor**

**Cabezas de familia**

Don Juan Bisellach Barceló; Sebastián Sansó Febrer; Pedro Muntaner Nadal; Lorenzo Muntaner Boned; Bartolomé Ribot; Juan Xamena Carrió; Rafael Lliteras Planas; Miguel Sala Alou; Lorenzo Pons Sard; Pedro Flaquer Rubi; Miguel Obrador Vidal; Antonio García Miralles; Miguel Mayol Russiñol; Francisco Pou Garau; Juan Cirer Orpi; Nadal Veñy Adrover; José Garau Buñols; Jaime Servera Lliteras; Juan Bauzá Mayol y Rafael Ballester Blanch.

**Capacidades**

Don Miguel Amer Servera; Melchor Bestard Gili; Nicolás Oller Ginar; Bernardo Llinas Carrió; Pedro J. Fiol Verdera; Bartolomé Riera Servera; Benito Burguera Vidal; Antonio Jaime Ribot; Juan Carrió Galmés; Juan Mainera Mateu; Antonio Riera Morell; Antonio Billoch Mesquida; Juan Rosselló Mayol; Andrés Nadal Bosch; Antonio Danús Vidal y Jaime Pou Togeros.

**Supernumerarios**

**Cabezas de familia**

Don Bernardo Aguiló Forteza; Felipe Morera Pujol; Mariano Enrich Forteza y Jaime Bibiloni Quetglas.

**Capacidades**

Don Bartolomé Antich Zarazate y Joaquín Orlandis Maroto.

**Partido de Mahón**

**Cabezas de familia**

Don José Alberti Gahona; Miguel Rotger Morlá; Jaime Casanella Bagur; Jaime Gomila Barber; Tomás Quintana Pons; Pablo Pons Riudavets; Gaspar Benejam Capellá; José Bosch Mercadal; Arnald Pons Escudero; Ricard de la Plaza González, José M. Pons Pons; Juan Sans Pons; Antonio Pons Florit; Antonio Fayes Carreras; Bartolomé Florit Capó; Juan Mercadal Timoner; Jaime Gornés Moll; Miguel Sintes Mercadal; Juan Victori Taltavull y Osofre Andreu Torrent.

**Capacidades**

Don Jaime Fábregas Prats; Pedro Pons Riola; Rafael Fornés Sintes; Antonio Palliser Seguí; Juan Hernández Pablo; Juan Victori Victori; José Vila Preto; José Seguí Pons; Pedro Orfila Pons; Juan Gornés Pons; Rafael Moreno Rodríguez; Gabriel Pons Riera; Andrés Triay Maurán; Sebastián Fornaris Orfila; Antonio Florit Camps y Miguel Monjo Andreu.

**Supernumerarios**

**Cabezas de familia**

Don Juan Lucena Vidal; Federico Canut Clave; Vicente Carreras Seguí; Pedro Monjo Monjo; Juan de Olibar y Antonio Llambias Font.

**Noticias del ejército**

**Pensiones.**—Se ha concedido a Margarita Binimelis Juliá, madre del soldado Miguel Ballester Binimelis, natural de Felanig, la pensión anual de 18250 pesetas, que le será satisfecha en la Delegación de Hacienda de esta provincia.

**Defunciones.**—El *Diario Oficial* del ministerio de la Guerra correspondiente al día 7 del actual publica las siguientes defunciones de tropa ocurridas en el ejército de operaciones en la isla de Cuba: Mateo Perelló Vazquez, natural de Manacor; José Sampol Valls, de Palma; Jaime Sansaloni Pou, de Palma y Benito Sastre Real, de Inca.

**Últimas cotizaciones**

**VALORES LOCALES**

Table with 2 columns: Value and Price. Includes items like Crédito Balear, La Isla de Mallorca, Ferro-Carriles de Mallorca, Alumbrado por Gas, Salinas de Ibiza, Fomento Agrícola, Bomas Municipales.

**VALORES PÚBLICOS**

Table with 2 columns: Value and Price. Includes items like Barcelona 9 de Mayo, Interior, Exterior, Amortizable, Cubas, Coloniales, Nortes, Francia, París, Cubas 1890, Filipinas.

**Boletín meteorológico**

**Día 9 a las 9 de la mañana**

Meteorological data table including Barómetro, Termómetro seco, Máxima al sol, Humedad a las 9, etc.

**HOSPITAL PROVINCIAL**

Movimiento de enfermos día 6 de Mayo de 1899.

Table with 5 columns: Existencia, Entradas, Salidos, Fallecidos, Quedan. Shows 323 existencias, 8 entradas, 3 salidos, 3 fallecidos, and 331 quedados.

**Sociedades y Corporaciones**

**La Alfombrera**

Todos los días laborables de 10 a 1 se satisfará en las Oficinas de esta Sociedad, el dividendo activo correspondiente al último ejercicio.

**ESTADÍSTICA**

Inscripciones verificadas en los Juzgados

**Nacimientos:** Día 7.—Varones 4.—Hembras 2.

**Defunciones:** Día 7.—Francisca Pico Fuster, casada, 44 años, c. del Camposanto, anemia cerebral.—Apolonia Llompard Perelló, soltera, 29 años, c. de Capuchinos, cordiopatía.—Pedro Pericás Carreras, casado, 55 años, c. de Camaró, endocarditis.

**Defunciones:** Día 8.—Leonardo Forteza Aguiló, 3 años, c. del Sindicato, sarampión.—Margarita Covas Pujol, 3 años, c. de Pelaires, sarampión.—Luis Vilches Caldentey, 4 años, c. del Vidrio, sarampión.

**Registros del puerto de ayer a la puesta del sol.**

**Estado de la atmósfera.**—Algo cargada, hay cirro-stratus.

**Id. del horizonte.**—Muy calmoso.

**Dirección del viento.**—S. S. O. fresco en decadencia.

**Estado del mar.**—Picada del viento.

**Buques a la vista.**—Ninguno.

**Indicaciones del Vigía de Porto-pi.**—Ninguna.

**Incendios.**—Amaneció con stratus en el horizonte, cielo sin nubes, calma completa, recalando marejada picada del S. S. O, viento que reinaba fuera y elevado el nivel de las aguas.

A las siete y media entró el embate fresco u viento del S. O. a medio día continuaba dicho viento con celeridad floja en el cielo y muy calmoso.

No hubo más variación en el curso de la tarde que haber abonanzado al aproximarse al ocaso.

**Noticias.**—Entraron los vapores Unión, Palma y Cabrera de Alicante é Ibiza, Barcelona y Cabrera respectivamente y el laud *San Antonio* de Cullera. Salíó el vapor *Bellver* para Barcelona.

**Buques fondeados:** Día 9.—Vapor español Unión, de 401 ton., de Ibiza y Alicante.—Vapor español Palma, de

356 ton., de Barcelona.—Vapor español *Cabrera*, de 38 ton., de Cabrera.—Laud español *San Antonio*, de 50 ton., de Cullera.—Pailebot español *Joven Paquito*, de 48 ton., de Alcudia.

**Buques despachados:** Día 9.—Vapor español *Bellver*, de 788 ton., para Barcelona.—Pailebot español *Francisca*, de 69 ton., para Cartagena.—Vapor español *Unión*, de 401 ton., para Valencia é Ibiza.

**Matadero:** Día 8.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 0.—Vacas, 0.—Teros, 0.—Novillos, 0.—Ternezas, 7.—Carneros, 0.—Ovejas, 4.—Borregos, 0.—Corderos, 96.—Cabras, 2.—Cegajos, 0.—Cabrillos, 0.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.—Total, 109.

**Al público**

Desde hoy en adelante en la acreditada

**CARNICERIA MOJEL**

Cererés 17 y Rincón 12, se expenderá carne de carnero y cordero a 150 pesetas kilo y en las mesas números 35, 39, 41, 43, 54, 58, 72, 74, 77, 78, 80 y 82, de la Plaza Mayor.

**NOTICIAS**

**de la madrugada TELEGRAMAS**

**En huelga**

Madrid 9 a las 1'15 t. (Recibido con retraso)

Se han declarado en huelga los obreros de la fábrica del gas, á consecuencia de haberse negado la Dirección á despedir á los obreros que no pertenecían á la Sociedad de resistencia.

Creese el asunto de poca importancia.

**Una noticia**

Madrid 9 a las 1'15 t. (Recibido con retraso)

A las diez de la mañana de hoy iba á verificarse el lance de honor entre Santonja y Mataix, pero el Gobernador les hizo detener en sus respectivos domicilios.

**Dimisión.—Créditos**

Madrid 9 a las 1'30 t. (Recibido con retraso)

S. M. la Reina ha firmado hoy la Real orden admitiendo la dimisión del señor Bugallal del cargo de Director general de la Deuda.

Le reemplazará el señor Puro que seguirá encargado interinamente de los asuntos de Ultramar.

La Reina ha firmado también varios créditos, uno de 5 millones para cubrir atenciones de Fomento y otro para la instalación de los consulados que se crearán en Cuba.

**Noticias de Manila**

Madrid 9 a las 5'50 t. (Recibido con retraso)

El general Ottis ha telegrafiado á su gobierno que los tagalos continúan regresando á sus hogares.

Mr. Grant desembarcó en Gagua dispersando á una partida de rebeldes.

Estos incendiaron varias casas.

**Más sobre lo huelga**

Madrid 9 a las 7'10 n.

La huelga de los obreros de la Fábrica del Gas, ha sido de menos importancia de lo que se creía.

Han trabajado más de la mitad de los obreros, no habiendo sido necesario el concurso de los ingenieros que se preparaban.

**Un acuerdo**

Madrid 9 a las 8'50 n.

La Junta Directiva de la Asociación de la Prensa se ha ocupado hoy de las denuncias hechas por *El Tiempo* firmadas por *Un repatriado pobre*.

Caso de que el autor de dichas denuncias sea socio, se le aplicará

el reglamento; en caso contrario se reunirá un jurado mixto compuesto de tres individuos de la Junta Directiva y cuatro directores de periódicos.

**Asuntos varios**

Madrid 9 a las 9 n.

En la sesión del Consejo se ha discutido el presupuesto presentado por el Ministro de Marina, y el proyecto de reformas del señor Dato, sobre las Diputaciones provinciales, siendo ambos aprobados.

El Consejo se reunirá de nuevo el martes próximo.

**El señor Gómez Imas en Cartagena**

Madrid 9 a las 10'10 n.

Dicen de Cartagena que el ministro de Marina, visitó el Hospital de Infantería de Marina hallándole ruinoso.

Con tal motivo gestionará el traslado de los reclusos en el penal de Cartagena á Chinchilla, destinando dicho edificio que pertenece á Marina á Hospital.

Ha visitado la Escuela de Torpedistas, prometiendo reorganizarla y trasformarla en Escuela de Guardias marinas.

Por último ha girado una visita al Hospital de marinos elogiando el servicio.

**Noticias diversas**

Madrid 9 a las 10'45 n.

El *Herald* afirma que Mr. MacKinley se halla en grave estado á consecuencia del abuso del tabaco.

El señor Castelar aplazado para la semana próxima su viaje á Murcia.

Ha salido de Madrid el señor Olasabal, que ha estado entre nosotros durante cuatro días, casi de incógnito.

**Manchetas**

**TEATRO PRINCIPAL**

Función para hoy miércoles El juguete cómico-lirico en un acto, *La nieta de su abuelo* El juguete cómico-lirico en un acto, *Caramelo* El sainete lírico en un acto, *La fiesta de San Antón* A las ocho y media Entrada general 0'75 pesetas.—Id. de paraiso 0'50 id.—Media entrada general 0'40 id.—Id. de paraiso 0'30 id.

**Almacenes Montaner**

Sindicato 2 á 10 y Milagro de 1 á 11

**TEMPORADA DE PRIMAVERA Y VERANO**

Recibidos los surtidos de Estación, queda abierto la venta á precios fabulosamente baratos. Grandes colecciones de novedades en géneros de primera elección. ROPA BLANCA, surtidos en todas clases, precios sin competencia. Sindicato 2 á 10 y Milagro de 1 á 11

**AVISO**

El propietario del gran Almacén de papeles pintados de J. HERNANDEZ, establecido en la ciudad de Barcelona, calle de la Canuda, número 28, pone en conocimiento del público de Palma que ha puesto á su hijo como representante de su casa, en esta ciudad, estableciéndose calle de San Miguel, número 21, donde encontrará el público al por mayor y menor una gran colección de muestrarios de dichos papeles para decorar habitaciones.

NOTA.—Dicho representante se cuidará de la decoración, á los precios que rijen en Barcelona.

**Almoneda**

Cuadros y varios objetos de luto. Por la mañana de diez á doce y por la tarde de tres á cinco. Marina 18, 3.º 1.ª pta.

**NICOLAS TICOULAT CIRUJANO DENTISTA**

Dentaduras completas desde 16 duros, dientes desde 4 pesetas asegurando dichas piezas para la masticación y pronunciación.—Pelaires, 102.

FERRO-CARRILES de MALLORCA



Servicio de transe para viajeros que registrá desde el día 10 de Abril de 1898

De Palma hasta Manacor y Felanig, á las 7'40 mañana, 2 y 6'25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanig) tarde.

De Palma hasta Lapuebla, á las 7'40 mañana, 2'30 y 6'25 (mixto desde Empalme) tarde.

De Manacor hasta Palma á las 4 (mixto), 6'30 mañana y 5'15 tarde.

De Manacor hasta Felanig y Lapuebla, á las 6'30 mañana y 5'15 (mixto en los ramales) tarde.

De Felanig hasta Palma, Manacor y Lapuebla, á las 6'40 mañana, 12'15 (mixto hasta Santa María) y 5'25 (mixto y desde Empalme) tarde.

De Lapuebla hasta Palma, Manacor y Felanig, á las 6'55 mañana, 1 y 5'25 (mixto hasta Empalme) tarde. Palma 22 de Marzo de 1898.—El Director G., Guillermo Moragues.

Vapores Correos

SALIDAS

Lunca 2 tarde, para Barcelona (via S6-ller).

Martes 5 tarde, para Barcelona (directo).

Miércoles 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde para Mahón (via Alcudia) Jueves ninguna.

Viernes 5 tarde, para Barcelona (directo).

Sábados 9 mañana, para Ibiza y Alicante.

Domingos 2 tarde, (via Barcelona para Alcudia).

ENTRADAS

Lunes 10 mañana, de Barcelona via S6-ller, y de Mahón (via Alcudia).

Martes 9 mañana, de Ibiza y Alicante.

Miércoles 9 mañana, de Barcelona (directo).

Jueves 10 mañana, de Barcelona (via Alcudia).

Viernes 2 tarde, de Ibiza y Valencia.

Sábados 9 mañana, de Barcelona (directo).

Domingos ninguna.

Servicio directo entre Mallorca y Menorca

De Palma para Mahón, los sábados á las cinco de la tarde. De Mahón para Palma, los martes á las cinco de la tarde.

MAYO

10

1786.—Paso de Adá por Napoles.

MIÉRCOLES

126 | Stos. Antonio, arzobispo de | 286 Florencia y Victoriano, m.r.

MAYO

11

1515.—Las Cortes niegan á Fernando el Católico recursos para ir contra Navarra.

JUEVES

180 | La Asunción del Señor, San- | 235 t: s Penci, Florencia y Eudaldo, m.r.

Sándalo Sol Esencia pura de Sándalo con SA-LOL. El mejor remedio y el más económico para curar rápidamente la Blenorragia y demás flujos de las vías urinarias. Precio 3 pesetas.

Tos, Catarros, Bronquitis, Tisis, se curan seguramente con PERLS antisépticas SOLA á base CREOSOTAL TERPINOL y CUASINA.

Morruhol con hipofosfitos SOL, cura las enfermedades del pecho, tumores, glandulas, escrófulas y raquitismo, obrando como poderoso reconstituyente. Cada frasco contiene 40 cápsulas dosificadas, pequeñas y dondas.

Venta: En todas las Farmacias de España, Portugal y América.—Depósito en Palma, Farmacia de J. Valenzuela

Odol lo mejor para la dentadura

Margarita Lucas MODISTA GRAN O NFECCION DE TODA CLASE DE VESTIDOS A PRECIOS REDUCIDOS

PIANOS "CHASSAIGNE," Cuya sonoridad y excelencia son indiscutible

Gran Taller de Caldereria DE Nicolás Saggese é Hijos

No más pelo blanco TINTURA DEL DOCTOR JIMENO para teñir el pelo de color castaño obscuro ó negro de ébano.

UNA OPERACION PARTICULAR es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entrecejo serio y repulsivo.

Para el público y para los señores que desean darse á la fabricación de la Pu pa de albaricoques. Binisalem, calle del Truch, 26 y 27—Mallorca NICOLAS SAGGESE É HIJOS

ACETILENO Patentes Bofill-Ingeniero Los mejores aparatos, seguros, económicos ó inexplosivos.

Elixir Estomacal de Saiz de Carlos Curación segura del 88 por 1 0 de los enfermos crónicos del estómago ó intestinos.

Pastillas de J. Sureda Cloro-Boro-Sódicas de Cocaína y Menhol Certifica su verdadera utilidad en el tratamiento de las nas' ronquera, angil flammaciones de la boca y garganta, etc., etc.

TRATAMIENTO DE LA DIABETES VINO URANADO PÉPSICO PREPARADO POR J. TORRENS FARMACÉUTICO

Esquelas mortuorias de todas clases Completo surtido en tarjetas de diferentes tamaños.

Jarabe Vermífugo de J. Sureda Lliteras A la perfección es conocida la rapidez con que destruye las lombrices (Cachis), y hace desaparecer los desórdenes que las mismas ocasionan á los niños.

CASA BANQUÉ ALMACEN DE INSTRUMENTOS para bandas y orquesta de las más acreditadas marcas extranjeras.

FUMADORES LA REGIONAL es el mejor de los conocidos hasta hoy, lo demuestra su aceptación.

ALQUILERES DE PIANOS Colón 34, Palma

Vapores Transatlánticos de Hijo de J. Jover y Serra El veloz buque á vapor J. JOVER SERRA

HISPANIA REVISTA MENSUAL DE LITERATURA Y ARTE Se admiten suscripciones y hay números para la venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena 2.